

LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA Y PETRÓLEO

Es innegable que la llegada a la presidencia en 1999 por el Teniente Coronel Hugo Chávez Frías, cambió la historia de Venezuela. Un país petrolero, cuya historia de los últimos cien años ha girado en las mareas de la geopolítica mundial y del oro negro. Los grandes intereses de las trasnacionales petroleras con el apoyo de potencias extranjeras han sido los que han marcado y pretenden seguir marcando el destino de nuestro país. El gran logro del presidente Chávez, entre muchos, fue el de concientizar al pueblo venezolano de la importancia de conocer sus riquezas, su manejo y saber nadar (luchar) en esas mareas de la geopolítica mundial, buscando el respeto de la soberanía de nuestro país.

Un hecho previo a la Revolución Bolivariana que dio un punto de inflexión en la industria petrolera mundial fue lo que ocurrió el **14 de septiembre de 1960**, cuando se constituyó la OPEP en Bagdad, capital de Irak, como una institución interestatal e internacional. El surgimiento de la OPEP, iba protagonizar hasta el día de hoy, los grandes cambios de la política petrolera internacional y su estrecha interrelación con la geopolítica mundial. Debido a que Venezuela

fue uno de los cinco países fundadores de la OPEP, gracias a la maravillosa visión y empuje de **Juan Pérez Alfonzo**. Queremos hacer un homenaje de este hecho histórico con un dossier especial "*La Geopolítica Mundial y Petróleo. Venezuela en la mira*", como parte del contenido de este número de la revista. Allí veremos como la historia de los dos últimos siglos, la humanidad ha sufrido los embates de los grandes intereses mundiales del Capital petrolero y como la Revolución Bolivariana se entiende al estudiarla en este contexto energético.

Hoy, el país entero está sufriendo las embestidas del Estado y gobierno estadounidense y la Comunidad Europea. Parte de las nuevas generaciones de venezolanos posiblemente no entiendan de la realidad

Es importante que todo el pueblo venezolano sepa que gracias al gran esfuerzo de la Revolución Bolivariana, la OPEP reconoció oficialmente en su último informe que Venezuela tiene la primera reserva de petróleo del mundo.

Hugo Chavez Frías
(23 de julio de 2011).

que viven y sus causas, han sido confundidos o han sido indiferentes a la historia contemporánea y de los nefastos efectos que ha ejercido el gran Capital sobre el rumbo del país y de sus propias vidas, por las incertidumbres que les han sido sembradas para su (en su visión sobre el) futuro. El Comité editorial quiere exponer con hechos, números y argumentos como ha sido el constructo de la Revolución Bolivariana y el petróleo para aportar elementos que ayuden a despejar esta visión.

El pueblo venezolano repite nuevamente su lucha por su dignidad y soberanía como lo hizo con Bolívar, en ese tiempo triunfamos y ahora, lo volveremos hacer.